
COLOSTOMIAS 

Discusión 

Dr. PR.\'I'.- Quiero decir dos palnbrns pa1·a destacar la importancia de 

este Congreso. He concurrido a casi todas las sesiones y he podido comprobar 

c¡ne se ha presentndo una cantidad grande de comunicadones y trabajos que 

son excelentes y hrillantcs. De manera que podríamos decir que éste ha sido 

un Congreso de exccpdón que hace honor u los cirujanos de nuestro país y 

especialmente a nuestra Facultad d!' ).ferlirinn. 

Por estas razones, me permito pPdir a todos los �ongresales un aplauso 

para aquellos que han colaborndo e inten·enido en este Congreso. 

Voy a proponer una moción al Congreso. En todo congreso o en toda ins· 

titución S(' hace presentación de trabajos y mociones, p<'ro todo eso va a parar 

a un sitio que genem !mente es doudc mueren todos los grandes impulsos. Se 

hacen las aetns de los congresos, y en eJlns totlo el mundo encuentra Jo que 

quiere. 

Con respecto a las mociones que yo presenté tengo la seguridad de que 

rl Dr. Lanza va a resolver este asunto. 

Ahora, la moción que quiero hnrer C'S en el sentido de que haya un eoor

dinndor, un nnimador, un realizador, que lleve adelante todns estas mociones, 

torlas estas iniciath-as, hasta que c1·istnlic<'n en hechos Ademús, para esa fun

c-ión de coordinador quiero proponer al señor Presidente del Congreso, profesor 

Soto Blanco. 

Dr. CARRAJ\'ZA (Argentina).- Ante todo, interpretando el sentir de to

dos los cirnjnnos argentinos presentes, quiero expresar la profunda emoción que 

C'Xperimentnmos al asistir n esta sesión de justo homenaje al Prof. Domingo 

Prat, que es tan querido en ln Argentinn, lo que representa un acto más de 

la dásira confrnternidad que existe entre los cirujanos uruguayos y argentinos. 

Dr. BE1DH'DEZ.- Voy a ser muy breve, rero tengo dos razones funda· 

mentales p,na harer uso de la pal:.tbra. La primera, adhe1·ir al c:'tlido y jus

tiri!'ro homenaje que se le rinde en estn sesión plenaria a uno de los maestros 

mÍls qurridos de la cirugía urnguaya, que ha !,echo esencia de cirujanos y de 

hombres. Por rso, este homenaje hn drjnclo de !arlo los protocolos y se rcalizu 

aquí, en C'Ste mnl.,ientC' de amistnd, dC' nfectuoso rrspeto y de grntitud hada 

!'Sr maestro qne, además de un hombre de ciencia, es un hombre de bien. 
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La otra r:1zón, es destacar la brillante� de los relatos prcscntatlos. Cuando 

hablo .Je relatos me refiero a todo el equipo relator. El dominio del tema que 

ha demostrado el Dr. C'endán se objetiva a través de todo lo que <lijo; es difícil 

decir tanto, con tanta claritlad, con tanto 01den, en tan poco tiempo. }:1 tloctor 

C'hifflct, con su vcrsadón y su elocuencia rnracterísticas, uos ha señalado to

dos los problemas que plantea la colostomía, el colon desfuncionalizado. l�l 

Dr. Lanza nos ha traído los problemas importantes en los cuales muchas veces 

r:idiea, aparte de la técnica, el porvenir del colostomiuido. La exposición a1rn

tórnica del Dr. Vnlls ha sido impecable en lo que respecta a la aplicación de 

esa anatomía a la técnica. Por último, no puede dejarse de destacar la labor 

que l,a realizado el Dr. Gibcrt referente a la estadística, porr¡ue ella pone dP 

manifiesto su declicación al temu_ 

Yo podría resumir mi impresión o mi elogio a <'stc brillante relato, di

ciendo que esta t{lrcle todos los cirujanos qn<' tenemos unos cuantos aüos dP 

actuarión hemos revivido todos los problemas que hemos vivido en lns colos

tombs a través de nuestra vida hospitalaria. Y para afirmar lo que J1a dicho 

el Dr. Cend:ín de que purece que decir colostomía es un tema simple, del)o 

señalnr ')Ue es un tema que 110 está agotado, y no lo está porque todos esos 

problemas, que t:rn brillantemente han pkrnteado los relatores, los estarnos vi

vimdo en la actualidad. 

Finalmente quiero felicitar a los rPlatores por el valor tic11tifico de sus 

trnbajos. 

Dr. CARRANZA (Argentina).- Me uno a todo lo que elijo, en 1111'1 for111a 

mPjor ')lle en la qu<' puedo h;icPrlo yo, el Dr. BermúdPz. 

Voy a expresar, de este tema qnP conozco -tlel cual también hoy h(' 

aprendido mucho-, mi experiencia personal. 

(Lec �u traba,jo.) 

Dr. CE�DAX.- .\nte todo del)o agradecer profundnmcnte las pabhras del 

Prof. Bermúdez y decirle que renlmentc el esfuerzo que han realizado los co

laborndorcs en este tema ha sido muy importante. Yo quedaría satisfecho si 

con p] trabnjo rc.>alizado se pudic-ran mejorar las condiciones de realización y 

de manejo c1P las eolostomías en nuestros enfermos. 

En cuanto ni Prof. Carranza, no me qncc1a m:í.s que agradecer sns pnln

'bras y su excelente contribución. 

Sr. PRESIDENTE.- Xo hnbiendo nadie que quiera hae('r uso dP 1n pa

labra, queda terminada 1n tercera sesión plenaria. 
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